



令和5年度 【7月号】

上之郷中学校だより

《学校教育目標》

自ら求め鍛え合う

～主体性・人間関係力・表現力～

## 地域とともに ～触五山茶園、茶摘み活動～

天候不順により延期となっていた茶摘み活動ですが、6月6日（火）に無事行うことができました。茶園委員会の方々、小学6年生、中学生が一緒になり、やさらかな茶葉を丁寧に摘みました。

毎年この時期になると、新緑の美しい色が茶園いっぱいに広がります。毎年行われる茶摘み活動ですが、お茶の葉を収穫するためには、茶園の管理が欠かせません。



今年の春、茶園の除草作業のため、去年の秋以来久しぶりに茶園に来た生徒が、「思っていたよりきれいだ」と口にしていました。山の中にある触五山茶園は、放っておけば草だらけ、笹だらけになってしまいます。去年の秋の様子を知っている生徒は、きっと茶園は草だらけになっているに違いないと思っていたのです。毎年くり返される生徒とのやり取りですが、自分たちの気づかないところで、茶園委員会の方々や除草ボランティアの方々、地域に支えられている茶園活動であることを実感するよい機会となっています。



今年の茶摘み活動では、機会で茶葉を刈り取る様子を見せていただきました。生徒たちは、収穫した茶葉を攪拌しトラックに積み込む作業も体験することができました。先日、無事に製茶された茶葉が届き、今年も新茶の注文の受付が始まりました。今月7月には生徒の茶詰め作業を予定しています。

上之郷中学校の生徒は、生徒たちの成長と共に移り変わっていきます。でも、茶園活動は変わらず受け継がれていきます。そして、卒業した生徒たちは、きっと地域の中で茶園活動を支える一員となっていくでしょう。茶園の美しい景色を見る度に、長い歴史の中の一部を自分が担っている喜びを感じずにはられません。



先日、校舎の中庭にテーブルとパラソルが設置されました。生徒たちが主体となって、自由に活動を考える場として中庭を活かすためです。このテーブルとパラソルは、昨年度の触五山茶の売り上げをもとに購入しました。どのような活動を生徒たちが企画するのか楽しみです。

今後も、茶園活動を学校の教育活動に活かせるよう考えていきます。

## 7月の行事予定

| 日  | 曜 | 行事                       | 下校時刻  |
|----|---|--------------------------|-------|
| 1  | 土 | 地区中体連(男子バレー)             |       |
| 2  | 日 | 地区中体連(男子バレー・予備日)         |       |
| 3  | 月 | 食指導(1年)                  | 16:15 |
| 4  | 火 | 水泳授業(午前)                 | 17:30 |
| 5  | 水 | 茶詰め作業⑤3年                 | 17:30 |
| 6  | 木 | スマイル集会(結団式・団別会議)茶詰め作業⑤2年 | 16:15 |
| 7  | 金 | 茶詰め作業⑤1年                 | 17:30 |
| 8  | 土 | 地区中体連(女子バレー・男子予備日)       |       |
| 9  | 日 | 地区中体連(女子バレー・男子予備日)       |       |
| 10 | 月 |                          | 16:15 |
| 11 | 火 | 情報モラル授業⑤                 | 15:15 |
| 12 | 水 | 中山道ウォーク(1年)              | 17:15 |
| 13 | 木 | 水泳授業(午前)*小中合同学校保健安全委員会   | 16:15 |
| 14 | 金 |                          | 17:15 |
| 15 | 土 | 地区中体連(女子予備日)             |       |
| 16 | 日 | 地区中体連(女子予備日)             |       |

## 学校徴収金引落日

| 日  | 曜 | 行事         | 下校時刻  |
|----|---|------------|-------|
| 17 | 月 | 海の日        |       |
| 18 | 火 | 水泳授業(午後) ㊦ | 17:15 |
| 19 | 水 | 大掃除        | 15:15 |
| 20 | 木 | 終業式        | 13:55 |
| 21 | 金 | 三者懇談(午前)   |       |
| 22 | 土 | 盆踊りの夕べ     |       |
| 23 | 日 | 盆踊りの夕べ予備日  |       |
| 24 | 月 | 三者懇談(午前)   |       |
| 25 | 火 | 三者懇談(午前)、㊦ |       |
| 26 | 水 |            |       |
| 27 | 木 |            |       |
| 28 | 金 |            |       |
| 29 | 土 |            |       |
| 30 | 日 |            |       |
| 31 | 月 |            |       |

7月20日 スクールバスは小中合同下校です。(登校と同じルート)

行事予定は、変更することがあります。ご承知おきください。

※㊦1回目に引き落としできなかった場合の引き落とし日

## 8月の行事予定

| 日  | 曜 | 行事        | 下校時刻 |
|----|---|-----------|------|
| 1  | 火 |           |      |
| 2  | 水 |           |      |
| 3  | 木 |           |      |
| 4  | 金 | 閉庁日(～16日) |      |
| 5  | 土 |           |      |
| 6  | 日 |           |      |
| 7  | 月 |           |      |
| 8  | 火 |           |      |
| 9  | 水 |           |      |
| 10 | 木 |           |      |
| 11 | 金 |           |      |
| 12 | 土 |           |      |
| 13 | 日 |           |      |
| 14 | 月 |           |      |
| 15 | 火 | ㊦         |      |
| 16 | 水 |           |      |

【閉庁日 8月4日～16日】  
御嵩町すべての小中学校は閉庁となります。  
【閉庁日の連絡先】  
御嵩町役場(教育委員会)  
0574-67-2111

## 学校徴収金引落日

| 日  | 曜 | 行事                        | 下校時刻  |
|----|---|---------------------------|-------|
| 17 | 木 |                           |       |
| 18 | 金 |                           |       |
| 19 | 土 | 小学校PTA奉仕作業                |       |
| 20 | 日 | 小学校PTA奉仕作業(予備日)           |       |
| 21 | 月 |                           |       |
| 22 | 火 |                           |       |
| 23 | 水 |                           |       |
| 24 | 木 |                           |       |
| 25 | 金 | ㊦                         |       |
| 26 | 土 | 上中PTA奉仕作業                 |       |
| 27 | 日 | 上中PTA奉仕作業(予備日)            |       |
| 28 | 月 |                           |       |
| 29 | 火 | 始業式                       | 13:55 |
| 30 | 水 | 実力テスト(3年)課題テスト(1,2年)校内作品展 | 17:15 |
| 31 | 木 | 身体測定                      | 16:15 |

8月29日 スクールバスは小中合同下校です(登校と同じルート)

※㊦1回目に引き落としできなかった場合の引き落とし日

**少年の主張大会** 6月17日に中公民館で行われた「御嵩町少年の主張大会」に2年生の2名が出場しました。どちらの発表も自分の身近な物事に対して自分の考えをもちこれからの未来や日本の発展へと目を向けた内容でした。堂々と自分の意見を発表するすばらしい主張でした。

優秀賞 重田 希美さん 「豊かな自然と未来への発展」  
優秀賞 吉野 翠さん 「日本の伝統をピンチから救うために」



## 情報モラル授業

7月11日(火)5時間目(13:45～14:25)に可児警察署生活安全課の警察官の方を講師にお招きし、「情報モラル」に関する授業を行います。夏休みはスマートフォンやSNSに関わるトラブルが発生する可能性が高まります。それらを防ぐために、どのように利用すればよいのか、気を付けることは何かを学びます。保護者の皆様の参加も可能です。ぜひ、お越しください。

## 《保護者の皆様へ》

早いもので、1学期もあと1か月となりました。暑い日が続きますが、生徒たちは暑さに負けず学習や様々な活動に取り組んでいます。中でも、3年生にとって最後の中体連も目前に迫っている部活動には熱が入っています。そこで学校では体調管理の大切さについて日々、声をかけているところです。

さて、待ちに待った新茶が、学校に届きました。茶園室には新茶のよい香りが漂っています。絆メールでも知らせしましたが、7月5日(3年)6日(2年)7日(1年)13:45～14:25にお茶の袋詰め作業を行います。そこで、お子様と一緒に作業をしてくださるボランティアを募集しています。参加してくださる保護者の皆様はぜひ、お越しください。(事前の連絡は必要ありませんが、人数が多い場合はシール張り等、別室での作業になることがありますので、ご了承ください。) よろしくお祈りいたします。